



# ふるさとを愛し ともに学び 伸びゆく ふじさわっ子

学校教育目標「なかよく かしく たくましく」



深谷市立藤沢小学校 児童数 494名(男子263名 女子231名) TEL048-571-2107



## 蠟梅(ろうばい)の開花に思う

深谷市立藤沢小学校長 松澤 由美子

先日来、我が家の蠟梅が花を開いています。3年前に開花の途中で枯れてしまった蠟梅です。もうだめだと思い、春になったら切ってしまうつもりでしたが、ある日気が付くと新しい芽が根本あたりからたくさん伸びていました。そこで「もしかしたらまたきれいな花が咲く蠟梅が育つのでは」と思い、枯れてしまった太い幹を切り倒して手入れを始めました。根の周りに肥料をやり、わさわさと出てくる芽を間引き、それなりに伸びてきたときには枝が折れそうになったのでひもで固定して等々、インターネット等で少々調べはしましたが、素人なのでほぼ自己流。それでも、手入れを始めてから3年目の今年初めて花をつけました。黄色い花を見ながら、「よくやった！自分！」と自画自賛したわけですが、命あるものをしっかり花を咲かせるように、実を結ぶように育てるためには、「手をかける」「目をかける」ことが大切だということ改めて考えさせられた経験でした。これが人間であれば「声をかける」が加わるのかなとも思いながら花を眺めている今日この頃です。

学級担任をしていたとき、面談の折に「〇年生になったのだから／中学生になったのだから、できて当たり前ですよ、先生！何でできないの？」という親御さんの声を聞くことができました。“子供の育ちには、「〇歳になれば自然にできるようになる」ものばかりがあるわけではなく、できるようになるまで「手をかける」「目をかける」「声をかける」こと、できるようになったのを見届けて「手を引く」ことが大切ですよ、”なんて話をしたことも、花を見ながら思い出しました。そんな、家庭や学校の役割について再確認することができた、我が家の蠟梅開花でした。

因みに、蠟梅の花言葉は「慈しみ」「先導」「先見」「ゆかしさ」。これらの花言葉の由来は、「慈しみ」は、凍えるような寒さの中に咲きながらも、人々の心を温かく照らす色合いを持つ蠟梅から、慈愛に満ちた強い心が感じられるため、「先導」「先見」は、花が少ないこの時期に一足先に早春を知らせることから、「ゆかしさ」は、淡い黄色、小柄な花、半透明の花びら等、冬の光を浴びてうつむき加減に咲く蠟梅の花は奥ゆかしく、とても上品な姿をしているためだそうです。

## 藤小ギャラリー



上段左から 1年生 初めての学力検査でドキドキ 2年生 なわとび大会に向けて  
3年生 書きぞめを掲示中です  
下段左から 4年生 道徳の授業がんばってます 5年生 社会科見学で藍染を体験  
こすもす学級 2年生の授業のお手伝いをしました



2月の主な行事予定※急な変更があり得ます。

|    |   |                                 |    |   |                                 |
|----|---|---------------------------------|----|---|---------------------------------|
| 1  | 水 | 読書月間                            | 15 | 水 | なわとび大会予備日<br>いじめ防止等対策委員会        |
| 2  | 木 | 特日5                             | 16 | 木 | 特日5<br>授業参観懇談会<br>(1・2・3年・こすもす) |
| 3  | 金 |                                 | 17 | 金 | なわとび大会予備日                       |
| 4  | 土 |                                 | 18 | 土 | 資源回収                            |
| 5  | 日 |                                 | 19 | 日 | 資源回収予備日                         |
| 6  | 月 | 特日5 一斉下校                        | 20 | 月 | 特日                              |
| 7  | 火 | 全校朝会 委員会                        | 21 | 火 | 児童集会(クラブ発表)<br>クラブ見学(3年)        |
| 8  | 水 | なわとび大会(1・3・5年)<br>7ル缶回収 学校運営協議会 | 22 | 水 | アルミ缶回収<br>PTA新旧理事会              |
| 9  | 木 | 特日                              | 23 | 木 |                                 |
| 10 | 金 | なわとび大会(2・4・6年)<br>ドレミファコンサート    | 24 | 金 | 特日5<br>授業参観懇談会<br>(4・5・6年)      |
| 11 | 土 |                                 | 25 | 土 |                                 |
| 12 | 日 |                                 | 26 | 日 |                                 |
| 13 | 月 | 特日                              | 27 | 月 | 特日                              |
| 14 | 火 | クラブ                             | 28 | 火 | 表彰朝会 クラブ(最終日)                   |

## なわとび大会

2月8日と10日になわとび大会を実施します。子供たちは体育の授業や業前、休み時間等を使って練習に励んでいます。大会では、全校共通として前両足跳びでの持久跳び(最長6分間)を、学年別では種目跳びを行います。具体的には1年生:かけ足跳び、2年生:後ろ跳び、3年生:あや跳び、4年生:後ろ交差跳び、5・6年生:二重跳びです。コロナ禍の中、子供たちの体力が落ちてきていると言われています。元気な体作りのためにも、親子で練習してみてはいかがでしょうか。

## ドレミファコンサート

2月10日に3年ぶりにドレミファコンサートを開きます。藤沢中学校の吹奏楽部が小学校の体育館で演奏してくれます。3・5年生は体育館で演奏を聞きます。その他の学年については、ビデオに撮ったものを教室で鑑賞する予定です。



## 授業参観懇談会・資源回収お世話になります

2月16日・24日に今年度最後の授業参観懇談会を予定しています。この1年間で子供たちは大きく成長してきました。その成長をぜひ見てください。また、懇談会では担任より来年度に向けての話をします。こちらもお聞きください。

2月18日の資源回収ではお世話になります。今年度最後の資源回収となります。お陰様で子供たちの活動に還元できる収益を上げることができています。寒い中での実施ですが、ご協力をお願いいたします。

## 学力向上旬間スタート

1月23日から「学力向上旬間」がスタートしました。今年度は深谷市の学力向上プロジェクトも活用しながら、「わかる」ことで勉強することの「楽しさ」を感じられるよう工夫をしながら学力の向上を図っています。

学力向上のためには学校での学習も大切ですが、併せて家庭学習ができると、さらに学力は伸びてきます。そこで「藤っ子家庭学習の手引き」を配布しました。ご家庭で活用していただいていますでしょうか。

家庭学習の基本は、

- ① ゲームやテレビ等の電源を切って
- ② 机の上を片付けて
- ③ 時間を決めて (時間は、学年×10分+10分が目安) です。

勉強中です



学習する内容は、学校での学習の復習を優先すると良いと思います。

例えば、音読、漢字、計算、プリント等です。もう少しできる人は、授業の予習や興味のあることの学習をお勧めします。5年生は4月から最高学年になります。6年生は中学生になります。学習に真剣に向き合う習慣を作っていきましょう。

6年生 CRT 学力検査  
集中しています



シタラ興産様より、座敷帯15本を寄贈いただきました。最近の家庭ではあまり出番のない座敷帯ですが、学校では教室掃除のメインのほうきです。清掃の時間等に活用していきます。

